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Informações Gerais 

Tipo: COMISSÃO DE RUÍDO DE SBRP  

Data do Encontro: 14/04/2024 Hora de início: 09:00 Hora de conclusão: 10:30 

 

Participantes 

Participantes Empresa/Area 

Emerson Belarmino  Rede Voa/ Infraestrutura 

Karen Gestich Rede Voa/ Infraestrutura 

Beatriz Queiroz Rede Voa/ Infraestrutura 

Franciane Ferreira Prefeitura de Ribeirão 

Julio Cesar Prefeitura de Ribeirão 

Carolina Carreira  Prefeitura de Ribeirão 

Rodrigo Moreira Prefeitura de Ribeirão 

Mariana Sargento Prefeitura de Ribeirão 

Juliano Nascimento Prefeitura de Ribeirão 

Danilo Machado Prefeitura de Ribeirão 

Ana Carolina  Prefeitura de Ribeirão 

Hugo Berlingeni Prefeitura de Ribeirão 
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Resumo da reunião 

Tópico Status 

Aos catorze dias do mês de abril de dois mil e vinte e cinco, 

às 09h, no auditório da Secretaria Municipal de Administração, 

localizado na Rua Jacira, nº 50, em Ribeirão Preto, foi realizada 

uma reunião entre representantes da REDE VOA SE, Karen 

Fernanda, Beatriz Queiroz, Franciane Ferreira e Emerson 

Belarmino, da Secretaria de Administração da Prefeitura de 

Ribeirão Preto, Hugo Berlingeri e Ana Carolina Gandolpho, da 

Secretaria de Obras, Julio Cesar Mazzo e Carolina Carreira, da 

Secretaria de Infraestrutura, Rodrigo Moreira Leal, da Secretaria de 

Meio Ambiente, Mariana Sargento e Juliano Leite, e da Secretaria 

de Planejamento e Desenvolvimento Urbano, Danilo Machado, com 

o objetivo de discutir novas medidas relacionadas ao 

gerenciamento de ruídos e a avaliação dos impactos ambientais e 

sociais relacionados à atividade aeronáutica na região. 

A reunião foi iniciada pelo Sr. Emerson Belarmino, que deu 

as boas-vindas aos participantes, passando a palavra para a Sr.ª 

Beatriz, que pediu que todos se apresentassem. Posteriormente foi 

relatado o histórico e as razões que motivaram a convocação do 

encontro, principalmente a necessidade de que reuniões ocorram 

semestralmente conforme a RBAC 161, com foco no Plano 

Específico de Zoneamento de Ruído (PEZR), objetivando o 

monitoramento de ruídos aeronáuticos e o levantamento de pontos 

críticos que possa ocasionar as denúncias realizadas pela 

comunidade. 

Foi informado pela Sr.ª Karen que não existe um volume 

significativo de denúncias registradas atualmente, sendo sugerido 

que seja incluído no site da prefeitura um canal de denúncia, 

através de um QR Code, para facilitar o acesso e a informação da 

população. 

O Sr. Emerson apresentou que as decolagens e os testes 

de motor são os maiores geradores de ruídos, sendo que os 

 



 

 

REGISTRO DE REUNIÃO 

 ACOMPANHAMENTO DE PROJETO 

 

_____________________________________________________________________________________________

          

Página 3 de 4 
 

 

 

 

Tópico Status 

principais testes acontecem na cabeceira 36 e próximo à rua Pouso 

Alegre. Infelizmente não existe a área/estrutura para testes de 

motor “Run-up” no Aeroporto Leite Lopes, o que dificulta a 

mitigação de ruídos. 

Também foi informado pela REDE VOA que existem 

diversas ocupações irregulares em áreas públicas ao redor do 

Aeroporto, destacando a importância do zoneamento urbano para 

evitar ocupações residenciais em áreas críticas de ruído. 

Foram discutidas medidas operacionais, estruturais e de 

conscientização, além da possibilidade de adequação de horários 

de operação e rotas em horários críticos. 

Finalizado o assunto referente ao gerenciamento de ruídos, 

passou-se a tratar do planejamento para eventos no Parque 

Permanente de Exposições, que geram preocupação devido a 

estrutura elevada de equipamentos e máquinas, drones, fogos de 

artifícios e iluminações. Foi informado pelo Sr. Hugo sobre a 

proposta de incluir a obrigatoriedade de análise operacional em 

contratos de locação do Parque, além da criação de um checklist 

de segurança operacional para eventos. 

Posteriormente, foram debatidas questões pontuais pertinentes às 

Secretarias de Infraestrutura e de Meio Ambiente, principalmente 

no que tange ações ligadas à manutenção do entorno do Aeroporto, 

através de podas e extrações de árvores, limpezas de terrenos e 

participação em campanhas de conscientização da comunidade. 

Foram esclarecidas as dúvidas em relação ao protocolo correto das 

solicitações que a REDE VOA precisa fazer à Prefeitura, de forma 

a dar celeridade às ações 
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Próximos Passos 

Tópico Resp. Status Prazo 

Como encaminhamentos para a próxima 

reunião, marcada para outubro de 2025 conforme 

periodicidade semestral estabelecida, consta a 

integração entre Prefeitura e REDE VOA para o 

levantamento de dados sobre denúncias de ruídos, 

o histórico de testes de motores, a inclusão de 

exigências operacionais e de segurança em 

contratos de eventos que ocorrerem no Parque 

Permanente de Exposições e o fortalecimento da 

comunicação com a população e campanhas 

educativas. 

Nada mais havendo a tratar, reforçando a 

importância de integração entre as Secretarias 

Municiais, a comunidade e os operadores 

aeroportuários, o Sr. Emerson Belarmino encerrou 

a reunião, agradecendo a participação de todos.  

  
14/10/2

025 

 

Ata elaborada pelo representante da Secretaria de Administração, Hugo Berlingeri Campos, que depois de 

lida, discutida e aprovada vai assinada por quem de direito. 




